#### 富士市から、「平和」を考える

今年の2月以降、ウクライナで起こる出来事について、連日メディアで報道されています。ウクライ ナと、私たちの住むまち富士市。距離は離れていますが、富士市もウクライナからの避難者を受け入 れており、決して他人事ではありません。

富士市は昭和60年11月19日に核兵器廃絶平和都市を宣言し、核兵器や戦争のない平和な世界を願っ ています。この夏、改めて「平和」について考えてみませんか。

問合せ/シティプロモーション課 ☎55-2700 ■51-1456 E so-citypro@div.city.fuji.shizuoka.jp

問合せ/福祉総務課 55) 2 7 5 7 記念日)

8月9日(火)11時2分(長 15分(広島平和記念日 き/8月6日(土)

12 時

配布場所/市役所2階総合案

時間に合わせて黙とうをささ 和」について考え、それぞれの 前ではない平和のために、今だ 77年前の夏、

孠

私たちに できること

戦争を知り、平和を考える

市内にある戦争遺跡などを テム **2**(2)3380

料を、常設展示しています。 開館時間/4~10月 9~17時

9

和について考えてみませんか。 明します。「核兵器廃絶平和富 所要時間/6~90分(要相談) 士市民の会」の皆さんと、平 市の平和に関する取組を説 **5**(55) 2736 象/小学4年生以上

**2**090(2948)2801 一平和っ

話またはFAXで、 廃絶平和富士市民の会へ 土屋方☎四(71)4016

ところ/伝法まちづくりセン と き/8月20日 (フィール 9時30分~11時30分 10月1・15日、11月5日 ドワーク)、9月3・17日 各土曜日

申込み/8月10~18日に、

生以上500円)

**講料**/各回300円

(フィールドワークのみ小学

### 戦争経験者が

#### 語り継ぐ

#### 一人一人の意識

10歳でした。東京に生まれたとになりました。東京に生まれたとは、家は空襲で焼かれてなため、家は空襲で焼かれてない。東京に生まれた

今でこそ「戦争はだめ」と今でこそ「戦争はだめ」とからそうだったわけではありからそうだったわけではありけていたため、私の父が戦死けていました。しかし、新しいていました。しかし、新しいく中で、少しずつ国民の考慮法ができ、環境が変わっていますが、幼い頃、かく中で、少しずつ国民の考え方も変わっていったのです。

戦争の始まりは、決して偉い人の暴走だけではありません。国民も新聞も、世間が戦争一色の雰囲気になっていき来て、戦争が始まるわけでは来て、戦争が始まるわけでは

### 終わらせるのも人戦争を始めるのも人

と私は思っています。終戦後、努力でつながっていくものだ 歴史は、名もない人たちの

土屋 芳久さん 本兵器廃絶

土屋 芳久さん 土屋 芳久さん 大の努力により、資料が今も人の努力により、資料が今も人の努力により、資料が今ものができましたが、当時の須津役場に勤めていたが、

さんにつないでいます。 て残された資料を次世代の皆 そして私たちは、そうやっ

# 核兵器廃絶平和都市の意味を

平和を伝え、

近年、核兵器についても多くの議論がありますが、今こそを宣言をした意味を、もう一度を宣言をした意味を、もう一度を宣言をした意味を、もう一度をする必要があると思います。私たちが、このように平和終戦後、憲法によって、自由終戦後、憲法によって、自由と基本的人権が尊重されているからです。ぜひ、平和について考え、発展した技術を人々が幸せになるために使ってほしいですね。

# 戦争経験者から

#### 両親が語る戦争

かった当時、反対できる状況 度も何度も話してくれました。 頃から、針仕事をする母が何 戦時中の話は、私がまだ幼い びることができたそうです。 め、さらに山に逃げ、生き延 かった防空壕も危険だったた 出身で、仙台空襲で焼け出さ ら、ずっと考え続けています。 やって次の世代に伝えられる 験していない立場で、どう ではなかったんだと理解でき 確な情報を得ることが難し 疑問でしたが、今思うと、正 れました。家から逃げて向 のか、責任を強く意識しなが と思っているので、戦争を経 世代でもあります。人は体験 んが、親兄弟から直接聞いた 反対しなかったんだろう」と から学ぶことが一番強く残る 当時は、「どうして戦争に 私の両親は宮城県仙台市の 私は戦争を経験していませ

未来^

### 戦争を繰り返さないために

記憶をつなぐか、どうしたら次の世代の皆さんに、どう

平和の心が育つのかを考えたときに、幼い頃から「平和」 が「常に身近」で、「関心の が「常に身近」で、「関心の だと思います。例えば学校の だと思います。例えば学校の だと思います。例えば学校の 方だちとの会話の中で、よく 出てくる話題であれば、自然 と「平和」について考える環 と「平和」について考える環 り子どもたちに届くと思います。

# 核兵器廃絶平和都市を誇りに

ています。 はとても誇れることだと思っ 平和都市宣言をしていること

持ってほしいです。
学だもたちにも、折にふれて子どもたちにも、折にふれていこと。

塚原 よし子さん 平和富士市民の会